

Fortalecen abasto con gas importado (Reforma 26/05/14)

Fortalecen abasto con gas importado (Reforma 26/05/14) Por Alejandra López Cd. de México México (26 mayo 2014).- Pese a la reforma energética, México se convertirá en un importador neto de gas natural. Proyecciones de la Secretaría de Energía (Sener) señalan que, en 2016, las importaciones significarán 51 por ciento del consumo; es decir, 4 mil 444 millones de pies cúbicos diarios promedio. Esto responde, según analistas, a que el precio en el mercado de Estados Unidos resulta más competitivo que producirlo en el País. Monserrat Ramiro, analista del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), señaló que importar gas natural desde Estados Unidos es más económico que desde otros mercados, como Asia. El precio del gas natural en Japón, el punto de importación más caro del mundo, cerró el 30 de abril a 16 dólares el millón de BTUs, mientras que el indicador Henry Hub de Estados Unidos en 4.38 dólares el viernes pasado. Esta es la principal razón por la cual se van a construir los gasoductos que tiene programados el Gobierno federal. En el Programa Nacional de Infraestructura 2014-2018, que presentó el Ejecutivo, se considera la construcción de 18 gasoductos nuevos, de los cuales 7 tocan puntos fronterizos o traspasan la frontera con Estados Unidos, en Arizona y Texas, principalmente. Incluso, en este grupo de proyectos se considera un ducto submarino de 625 kilómetros entre el sur de Texas y Tuxpan, Veracruz. Este será el más costoso de todo el abanico de proyectos, con una inversión estimada de 38 mil 700 millones de pesos. Daniel Guerrero, titular de la Dirección de Transformación Industrial de Hidrocarburos de la Sener, señaló que sin reforma energética sí rebasará la presencia de gas natural importado a la oferta nacional, y que será hasta finales de 2014 que se elabore una planeación con el escenario de la reforma. Luis Miguel Labardini, analista de Marcos y Asociados, refirió que el impacto negativo de las importaciones es que en México no se aprovecharía la gran capacidad de potencial de gas shale y se perdería el beneficio derivado de la mayor generación de empleos, desarrollo regional, crecimiento económico y social. Apuntó que en las rondas de licitación para la explotación de este gas deberán ofrecer condiciones similares a las de Estados Unidos, pues de otra forma no se atraerán a las empresas que hoy lo explotan del otro lado de la frontera, nacionales o estadounidenses. En los primeros cuatro meses de este año, las importaciones de gas natural crecieron 58 por ciento en valor, al sumar mil 16 millones de dólares, contra el mismo periodo de 2013, según datos de Petróleos Mexicanos (Pemex). Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo